
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  Ordre du jour 
1. Présentation des membres du nouveau conseil d’école 
2. Désignation du secrétaire de séance et approbation du compte rendu du 
29 juin 2020 
3. Bilan de la coopérative scolaire année 2019/2020 
4. Effectifs et organisation interne de l’école + bilan année 2020 2021 ET 
projections 
5. Compte rendu des élections des représentants de parents d’élèves 
6. Propositions de modifications du règlement intérieur de l’école et vote 
7. Sécurité : exercices confinement et incendies du début d'année 
8. Actions pédagogiques réalisées et à venir 
9. Présentation de l’Envolée et actions à venir 
10. Bilan sur les crédits de fonctionnement et d’investissement attribués par 
le Syndicat Scolaire au budget 2020 
11. Organisation du périscolaire 
12. Travaux 

                

PV du conseil d’école du  
5 janvier 2021 

 
Ont assisté avec voix délibérative :  
Mme LAMBLA, vice-présidente du syndicat scolaire et M 
LINDEPERG, conseiller municipal de Dannemarie et membre 
du syndicat scolaire 
Mme DETEZ et M CONTI : délégués de parents 
Mme BAVEREL, directrice et enseignante et M. STEFANETTI 
enseignant 

 
Secrétaire de séance : Fabrice STEFANETTI 

 

 

Début du conseil : 17h00 

Ce conseil a lieu dans un contexte sanitaire particulier. Le choix a été fait de privilégier une réunion en présentiel avec un petit 

nombre de participants plutôt que de faire ce conseil en visioconférence en étant dépendant de la technologie. 

2. Désignation du secrétaire de séance : 

M. STEFANETTI est désigné secrétaire de séance. 

Le conseil vote à l’unanimité le procès-verbal du conseil du 26  juin 2020 

3. Bilan de la coopérative scolaire 2019/2020 

Mme Baverel présente le bilan de la coopérative scolaire.  

Situation particulière cette année avec le report de la classe découverte. Nous avons en caisse au 31 août 2020 : 28 375,27 euros 

Classe découverte séjour à rembourser : 24 327 € et remboursement régie d’avance classe 1 qui n’est pas passé sur l’exercice 

2019/2020 : 14,11 € 

Début de l’exercice : 4 530,76 euros                     Fin de l’exercice : 4 062,72 euros    déficit : 468,04 euros 

Le classeur de coopérative est à disposition pour toute personne qui souhaiterait vérifier les comptes. 

4. Effectifs et organisation interne de l’école 

 Rentrée 2020 

 

Mme GUILLEMIN est depuis la rentrée notre nouvelle inspectrice. 

Comme chaque année début novembre, la directrice doit effectuer les prévisions d’effectifs et les communiquer au DASEN ; 

     Académie de Besançon 
Ecole Primaire Dannemarie sur Crête 

1 Rue du Quetis 
25410 Dannemarie sur Crête 

… 

 03 81 58 68 33 

 ecole.dannemarie@ac-besancon.fr 



Pour 2021 nous aurons un départ de 27 CM2, à ce jour :  15 PS état civil Dannemarie et  5 PS état civil Velesmes  
L’effectif prévisionnel pour la rentrée 2021 communiqué est de 192 élèves. L’Inspectrice, Mme GUILLEMIN, a annoncé une 
fermeture de classe. Les élus précisent que l’Inspection les avait sollicités à la rentrée 2020 pour fermer la 9ème classe et que M 
Perrin s’y est opposé. Les membres du conseil conviennent qu’il faudra communiquer suffisamment tôt sur les inscriptions pour la 
rentrée 2021 car les effectifs pourraient engendrer la fermeture d’une classe supplémentaire. 
 
 
Bilan année 2020 et projections : l’impact de la crise sanitaire et du confinement du printemps 2020 
 
Les enseignants ont procédé lors des premières semaines à des évaluations permettant de relever les fragilités éventuelles et ont 
adapté leurs progressions en fonction des résultats. Des notions de base ont pu être revues. La principale difficulté, comme 
soulignée en juin, a été pour certains enfants, de retrouver un statut d’élève. 
Les parents souhaitent savoir si les outils numériques (rallye lecture, plateformes mat…) seront toujours utilisés. Le coût de ces 
plateformes ou de ces services a été souvent pris en charge par les enseignants sur leurs fonds propres et ne sont donc pas 
renouvelés à l’issue des abonnements. L’équipe enseignante souhaite mettre en garde contre les dangers liés à l’utilisation très 
importante d’outils numériques (phénomène de saturation, voire de dépendance pour certains élèves // dangers potentiels des 
réseaux sociaux …). 
L’équipe enseignante n’a pas souhaité organiser de réunions de rentrée car la priorité a toujours été la sécurité sanitaire. Tous les 
enseignants ont envoyé un diaporama pour expliquer le fonctionnement de l’année scolaire et chaque parent qui le souhaitait a 
pu être reçu individuellement. Les parents des élèves de CP ont eu un entretien pour échanger sur les évaluations nationales.  
Le protocole a évolué plusieurs fois notamment concernant la gestion des cas contacts.  Les enseignants se sont adaptés, les 
enfants et les parents aussi. Les enseignants souhaitent remercier les familles et les élus qui ont su s’adapter aux nouvelles règles. 
Ce travail collaboratif a permis que notre école malgré son nombre important d’élèves n’ait pas eu à déplorer de contamination. 
La directrice tient toutefois à souligner que le non-brassage des groupes qui reste l’objectif prioritaire a rencontré deux obstacles : 
lorsqu’un enseignant n’est pas remplacé nous n’avons pas d’autre choix que de répartir les élèves présents et sur le temps du 
périscolaire, les groupes établis sont forcés de mélanger plusieurs classes en raison du nombre d’animateurs. Les élus précisent 
que de nombreux moyens supplémentaires ont été mis en place et qu’il est inévitable de grouper plusieurs classes sur les temps 
périscolaires. 
 
 

 

5. Compte rendu des élections du 09/10/20 
Vote du 9 octobre : 55,8 % de participation  

C’était le premier vote exclusivement par correspondance. Cette modalité n’a pas 
nui au taux de participation qui était plus élevé que celui de l’an passé. 
 

6. Règlement intérieur : Comme chaque année, le règlement doit être 
soumis au vote du conseil d’école. Les modifications proposées étaient : 

- Changement du nom du président du syndicat scolaire 
- Dans la partie entrée/sortie : adaptation aux protocoles sanitaires (sens de circulation et absence d’accès des parents au 

portail de l’élémentaire aux heures d’entrée et de sortie) 
- Dans la partie récréation : ajout des objets connectés dans les interdictions et modification des horaires des récréations 

de maternelle (lié aux contraintes du protocole sanitaire) 
- Liaison école famille : ajout d’une mention concernant la nécessité de consulter régulièrement le site internet 

Le règlement intérieur est adopté à l'unanimité des membres présents. 
 

7. Sécurité 

Un exercice incendie a été réalisé dans les 3 bâtiments le 13 octobre 2020. Les élèves ont tous rejoint le point de rassemblement 

sans difficulté. 

PPMS : la mise à jour des rôles à tenir par chaque membre de l’équipe en cas d’alerte a été effectuée lors du conseil des maîtres 

du 8 octobre. Le PPMS actualisé a été renvoyé au référent sécurité de l’Inspection. 

Un exercice ‘alerte intrusion’ a été organisé par l’académie le 15 décembre. Le compte rendu a été transmis aux élus avec quelques 

demandes de travaux (notamment des loquets pour pouvoir boucler les salles de l’intérieur, un rideau à la fenêtre de la cuisine…) 

Une demande d’installation d’alerte visuelle a été proposée par l’équipe enseignante lors d’une réunion avec les élus le 12 octobre. 

M Stefanetti indique qu’une demande a été faite pour ajouter un numéro d’alerte pour l’école mais le rectorat a indiqué que ce 

n’était pas possible.  

8. Actions pédagogiques réalisées et à venir 



Toutes les actions, les projets menés dans les classes sont des supports pour la production d’écrits ou l’oral, la lecture… mais ils 

permettent aussi d’offrir aux élèves une éducation à l’environnement, à la citoyenneté, à la culture, aux arts et à l’éducation 

physique et sportive (EPS).  

- Eduquer à l’environnement et questionner le monde 

• Sorties régulières à la bibliothèque pour toutes les classes   

• Reconduction pour la 3ème année du calendrier de l’avent inversé au bénéfice de la Banque alimentaire 

• Tandem solidaire : partenariat avec l’association Mahilao pour un projet permettant de lier enseignement du développement 

durable et citoyenneté 

• Classe découverte aux Contamines Montjoie : l’équipe enseignante annonce l’annulation de cette classe découverte en raison 

des risques financiers liés à la situation sanitaire (faillite possible de l’organisme qui nous laisserait sans possibilité de rembourser 

les parents ou baisse importante du nombre d’enfants qui partiraient ce qui augmenterait le coût pour ceux qui partiraient voire 

invaliderait le dossier…) Des remboursements seront réalisés sachant que l’acompte versé à l’organisme n’est pas récupérable. Il 

s’élève à 3 648 euros. L’école va faire une demande de remboursement à l’organisme mais sans illusion…  

• MS/GS : plantation de bulbes de printemps(tulipes, crocus), de bulbes d'amaryllis en classe et de jacinthes (cadeau 
Noël) afin d'observer les différents stades de développement des végétaux, travail sur le lexique spécifique, comparaison et 
mesure de la taille et de la croissance de 2 bulbes identiques et élevage de souris, poissons et grenouilles en classe(merci à la 
maman d'Esteban, animaux ayant échappé à la dissection !) afin de comparer les différentes morphologies, alimentations et 
moyens de locomotion, lecture d'albums et de documentaires en lien avec les thèmes travaillés, travail sur le lexique. 

• Conseils de coopération prévus en classe de CM2 avec une intervenante de l’OCCE.  

• Classe de CP (classe 4) : Travail autour du Vendée Globe, célèbre course autour du monde en solitaire, sans escale et sans 

assistance. La classe suit cette course avec passion et a inscrit son bateau virtuel sur Virtual Regatta pour faire le parcours "comme 

les vrais". Grâce à ce projet, les élèves apprennent la solidarité, les belles valeurs, la volonté, le goût de l'effort et travaillent entre 

autres sur l'alimentation, le sommeil, les animaux marins, le jour et la nuit aux différents endroits du globe, les climats, les mers et 

océans, les continents et le vent (l'air). 
 

- Eduquer aux arts et à la culture + les langages 

• Silence on lit ! Rituel quotidien de 15 minutes, mis en place dans les classes de l’élémentaire du CP au CM2.  

• Classes de CE1 et CE2 livre élu : lecture d'une série de livres, vote puis réalisation d'activités artistiques en vue d'une exposition 

collective (avec d'autres écoles participant au projet) en fin d'année. 

• Candidature déposée pour un spectacle de cirque (Pagnozoo) début février aux Haras de Besançon : spectacle gratuit  classes 

de CE1 et CE2 

• CE2 : correspondance avec une classe de l'école de la Butte  tout au long de l'année en vue d'une rencontre réelle en fin 

d’année 

• Rallye numérique de l’inspection pour plusieurs classes 

-  Education physique et sportive + parcours santé 

• Cycle natation pour les CE1 et les CE2 (financement : Syndicat scolaire pour les bus, ENVOLEE pour les cours et une participation 

financière de 16€ (2€/par séance) demandée aux parents.)  

• Les classes de CE2, CE2/CM1 et CM2 se rendent le jeudi matin au gymnase du lycée. La demande de convention réalisée par la 

directrice pour utiliser le gymnase une troisième année a été acceptée. Il n’y a qu’un seul créneau possible, les classes 8 et 9 

bénéficieront de deux périodes et la classe de CE2 d’une seule période puisqu’ils ont pu avoir le cycle natation. 

• Les langues : L’anglais est enseigné dans toutes les classes de l’élémentaire, 27 élèves apprennent l’allemand avec Mme Alice 

JEHL en décloisonnement / Les séances se déroulent dans la salle de motricité.  

• En mars des étudiants en santé de l’Université de Franche Comté (service sanitaire) interviendront dans la classe de CE2/CM1 

sur le thème sommeil et écran pour réaliser de la prévention.    

 

9. Présentation de l’Envolée et actions à venir 

L’Envolée a organisé la photo de classe avec le photographe de St Vit le 12 octobre. Elle a participé au financement du cycle 

natation à hauteur de 787 euros. Les enseignantes de maternelle ont eu une subvention de 100 euros par classe pour faire un 

cadeau de Noël à leur classe. L’Envolée a aussi versé une subvention annuelle de 4 euros par enfant. (cette subvention était de 3 

euros par enfant jusqu’à présent). Toute l’équipe enseignante remercie l’Envolée pour ces subventions qui permettent aux 

enfants de vivre de beaux projets. 

La directrice rappelle les coordonnées pour joindre l’ENVOLEE : l_envolee@hotmail.fr ou à partir du site de l’école www.prim-

dannemarie-sur-crete.ac-besancon 

 

10. Bilan sur les crédits de fonctionnement et d’investissement attribués par le Syndicat Scolaire au budget 2020, les besoins 

constatés depuis la rentrée 2020 
Montant des crédits fonctionnement : 6000 euros pour 196 élèves, 500 euros pour la direction 



Une commande d’environ 700 euros de matériel d’investissement a été faite (bancs, visualiseur…) Les bus pour la natation 

ont été financés par le syndicat scolaire (environ 800 euros)  

  

 

11. Organisation du périscolaire 
Horaires : sorties échelonnées toutes les 30 minutes. 

Installation d’une sonnette à l’entrée (portail maternelle). 

Le ménage de l’école élémentaire a bénéficié d’une réorganisation du personnel du syndicat scolaire. Il été délégué à une 

société de nettoyage (avec augmentation du temps de ménage qui a permis l’échelonnement des sorties). 

 

Problèmes avec les factures : Les élus indiquent que nous avons tous pu constater un retard très important dans l’envoi des 

factures adressées aux parents. Le syndicat scolaire rencontre des difficultés à la fois avec le logiciel de facturation actuel et 

avec certains organismes avec lesquels ils doivent travailler. Cette situation est pour l’ensemble des élus inacceptable. Ils 

s’engagent à tout mettre en œuvre pour que cela ne se reproduise plus. 

 

Cantine : des remarques sur la qualité des repas et l’ambiance durant ceux-ci ont donné lieu à des changements de personnels, 

et conduisent à envisager la recherche d’un nouveau prestataire.  

 

12. Travaux réalisés ou en cours : 
Réalisés : 

Ragréage des réserves pour les paillassons. 

En cours : 

Commande de range-vélos 

Eclairage du petit chemin d’accès 

Installation d’un abri pour les poubelles et cycles en maternelle 

Remplacement du photocopieur actuel par un copieur couleur 

Commande de bancs (pour l’enseignement de l’Allemand en salle de motricité) 

Alarme visuelle demandée dans le cadre du PPMS alerte intrusion 

L’aménagement des cours pour les parcours cyclables sera réalisé au printemps 

Demande d’un poste tel sans fil à mettre dans le couloir de l’élémentaire. 

Réparation d’un volet bloqué dans la classe de CE2 

Demande des parents : 

Boîte aux lettres (positionnement et hauteur mal adaptés). Globalement, la signalétique devant l’école va être revue, les élus 

proposent que ce projet se fasse en collaboration avec les enseignants, les enfants et les délégués de parents. 

Bilan thermique de l’école : il sera réalisé par le Grand Besançon. 

Points d’eau supplémentaires, notamment dans certaines classes : réponse négative pour l’instant. 

 
 
 
Séance levée à 19h15 :  

Signature du secrétaire, M. STEFANETTI    signature du président, Mme BAVEREL, la directrice                                                                                                                                


